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d'exemple, j'aimerais que nous accroissions nos échanges
culturels avec l'Amérique latine et les Antilles, de façon
que nos citoyens apprennent à connaître et à apprécier nos
héritages culturels respectifs ._ Je sais que beaucoup
d'efforts ont déjà été faits dans le domaine sportif afin de
favoriser la participation d'équipes canadiennes à des compé-
titions bilatérales et multinationales en Amérique latine et
dans les Antilles . Les Jeux panaméricains n'en sont qu'un
exemple .

J'aimerais que nos étudiants puissent partager
leurs connaissances dans des domaines aussi variés que
l'agriculture, le génie, l'archéologie, la littérature et le
théâtre . À cet égard, je tiens à signaler les efforts
admirables de la "Gran Mariscal Ayacucho", fondation vénézué-
lienne qui finance le séjour au Canada de 450 étudiants véné-
zuéliens . De toute évidence, il n'est pas nécessaire que je
souligne à un auditoire comme le vôtre la nécessité d'une
plus grande couverture des nouvelles qui émanent de chacun de
nos pays . J'aimerais que les grands journaux canadiens
consacrent plus d'attention aux événements en Amérique latine
et dans les Antilles . S'il n'est pas économique d'y ouvrir
des bureaux régionaux permanents, ils pourraient à tout le
moins encourager les contributions de pigistes ou envoyer des
correspondants y faire des tournées . Je puis vous assurer
que mon propre ministère continuera, par le biais de son
programme de visites, d'inciter les journalistes de votre
région à se familiariser davantage avec le Canada . À cet
égard, j'anticipe le plaisir d'accueillir plus tard cette
année un certain nombre de journalistes des Antilles et de
l'Amérique latine .

Nos échanges commerciaux ont été bons jusqu'à
maintenant, mais vous conviendrez sans doute avec moi qu'ils
pourraient être meilleurs . Nos exportations en Amérique
latine et dans les Antilles représentaient en 1978 moins de
5$ de l'ensemble des exportations du Canada . Il est évident
que nos échanges pourraient connaître une vaste expansion et
mon gouvernement entend faire des efforts particuliers en ce
sens .

C'est pourquoi je suis heureuse de voir les efforts
de groupes comme la CALA, l'Association canadienne pour
l'Amérique latine et les Antilles, la Chambre de commerce
Canada-Brésil et le "Forum Das Americas", car ces organismes
ont conclu des arrangements et établi des comités d'hommes
d'affaires dans de nombreux pays . Je suis convaincue que le
secteur privé doit jouer un rôle de premier plan dans la
conduite du commerce extérieur du Canada et ne pas hésiter à
lancer d'importantes initiatives dans ce domaine .


